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Niederschrift
4. Sitzung des Ausschusses  für Wirtschaftsförderung, Handwerk, Gewerbe 

und Tourismus

Sitzungstermin: Dienstag, 10.12.2019, 18:30 Uhr

Raum, Ort: Raum 206, Lange Straße 28-32, 19230 Hagenow

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 19:45 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Vorsitz

Frau   Carsta Benzien - CDU

Mitglieder des Gremiums

Herr   Heiko Christen - CDU

Herr   Daniel Jehring - SPD

Herr   Olaf Kleinitz - SPD

Herr   Steffen Strauß - CDU

Verwaltung

Frau   Diana Karth - Teamleiterin

Herr   Roland Masche - Wirtschaftsförderer/Controller

Abwesende:

Mitglieder des Gremiums

Herr   Stefan Lampe - DIE LINKE entschuldigt

Herr   Klaus Palletschek - DIE LINKE entschuldigt

Herr   Karel Brüch - FDP entschuldigt
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
und der Beschlussfähigkeit  

2 Einwohnerfragestunde  

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung  

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 24.10.2019  

5 Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen Teils  

5.1 Möglichkeiten zur effektiveren Vermarktung von Gewerbegrundstücken 
über das Internet  

6 Information der Verwaltung  

6.1 Information zum Stand der digitalen Agenda  

7 Anfragen der Ausschussmitglieder  

8 Schließung des öffentlichen Teils  
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung und der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

2. Einwohnerfragestunde
Es sind keine Einwohner anwesend.

3. Änderungsanträge zur Tagesordnung

Frau Benzien stellt den Antrag  den Tagesordnungspunkt 9.1 auf 5.1 vorzuziehen, 
um Frau Karth eine lange Wartezeit zu ersparen. Die vorliegende Tagesordnung wird 
mit der vorgeschlagenden Änderung angenommen.

Abstimmungsergebnis:

5 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

4. Billigung der Sitzungsniederschrift vom 24.10.2019

Die Sitzungsniederschrift wird ohne Einwände bzw. Änderungen gebilligt.

Abstimmungsergebnis:

5 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

5. Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen Teils

5.1. Möglichkeiten zur effektiveren Vermarktung von Gewerbe-
grundstücken über das Internet

Herr Masche erläutert an Hand einer Tabelle (siehe Anlage) die Ergebnisse einer 
aktuellen Google Suche zu den Begriffen Fläche, Immobilie, Grundstücke in 
Hagenow. Grundsätzlich sind die Internetseiten der Wirtschaftsförderung der Stadt 
gut positioniert und landen in der Regel auf der ersten Suchtrefferanziegeseite bei 
Google. Ausnahme bildet der Begriff Grundstück.
Deshalb werden in der Anlage eine Reihe von Maßnhamen vorgschlagen, die 
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Trefferwahrscheinlichkeit weiter zu erhöhen. Die Umsetzung soll kurzfristig erfolgen. 
Der Ausschuss unterstützt die vorgeschlagenen Änderungen.

Als grundsätzliches Problem stellt sich dar, das Hagenow als Standort zu wenig 
bekannt ist und deshalb zu wenig in Verbindung mit Gewerbeflächen danach im 
Netzt geuscht wird. Deshalb ist es auch wernig sinnvoll unsere Internetseite über 
Anzeigen bei Google zu puschen, zumal dabei die Gefahr eines „zerschießens“ des 
Budgets durch Bots besteht.

Grundstücke in Plattformen wie Ebay, Immobilienscout oder Immowelt anzubieten 
mit drei- bis vierstelligen monatlichen Gebühren gibt das Budget der 
Wirtschaftsförderung nicht her.

Auch Hamburger Makler waren bisher in der Vermarktung der Industriefläche nicht 
erfolgreich. Bisher wirden dort eher Logistisflächen angefragt mit direkter Anbindung 
an eine Autobahn.

Der Auschuss beschließt , dass Herr Masche in der Januarsitzung eine speziellen 
Vermarktungsplan für die Indsustriefläche im Sudenhof vorstellt.  

6. Information der Verwaltung
Herr Masche informiert über die Entscheidung des Energieministeriums den Antrag 
der Streckenstillegung für Teile der Südbahn abzulehnen.

Frau Benzien bewertet dies als erstes Ergebnis der Ausschussarbeit daran 
mitgewirkt zu haben und betont die weitere Ausrichtung des Ausschusses auf 
konkrete vorzeigbare Ergebnisse.

6.1. Information zum Stand der digitalen Agenda
Herr Masche stellt die Maßnahmen der digitalen Agenda an Hand einer kleinen 
Präsentation kurz vor (Siehe Anlage). Trotz der geringen Beteiligung in den 
Workshops sind diese überaus ergibig gewesen. Dabei ist auffallend, dass es für 
viele Maßnahmen bereits technische Lösungen zum Teil kostenfrei am Markt gibt, so 
dass der in den einzelnen Projekten zu tätigende Aufwand leistbar erscheint.

Die Frage, ob die Projekte am Ende in einer Hagenow App gebündelt werden, und 
ob dies mit Blick auf Nutzerfreundlichkeit überhaupt sinnvoll erscheint, sollte in der 
Arbeitsgruppe „digitale Agenda“ diskutiert werden. Diese wird sich am 9. Januar 
2020 zum ersten Mal treffen.

Vom Ausschuss wurde die bisherige Arbeit als zielführend eingeschätzt. Es wurde 
empfohlen, da es inhaltliche Nähen zwischen einzelnen Projekten der Agenda gibt, 
diese noch einmal zu clustern. Bei einer insgesamt geringeren Anzahl können 
Doppelverantwortlichkeiten vermieden werden.    
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7. Anfragen der Ausschussmitglieder
Es gab keine Anfragen.

8. Schließung des öffentlichen Teils

  gez. Benzien                                                     gez. Masche

Vorsitz Schriftführung
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